Pilota + DFS

Pilota a l'Escola. Más de diez mil escolares de doscientos colegios valencianos participan este año en una experiencia educativa que permite a los niños y niñas acercarse de una manera motivadora al deporte autóctono. Elaboran sus guantes y sus pelotas y atienden las indicaciones de expertos y técnicos.

En la escuela se gana el futuro

▶ Exprofesionales y técnicos federativos divulgan este deporte por los colegios valencianos durante el curso escolar

ALBERTO SOLDADO VALENCIA

■ Los niños del CP. Dr. Corachán de Chiva llevan toda la semana enfrascados en la confección de un guante protector y de una pelota de papel y esparadrapo.También ha elaborado una serie de preguntas dirigidas al profesional que visitará el centro para hablarles de la «pilota valenciana». En las aulas hay casi un cincuenta por ciento de niños procedentes de otras nacionalidades, de Europa y de América.

En Chiva se jugaron legendarias partidas en la calle Pedralba, hablamos de hace más de cien años. Los últimos pelotaris jugaron en el frontón de la plaza, enfrente mismo de la fuente que reproduce un friso dedicado al «torico de la cuerda», afición que es religión en esta localidad. Eran los Rabotes. Aquello desapareció a mediados de los años sesenta. Hoy es un centro co-mercial. Casi nadie conoce la pelota valenciana en esta localidad. Los niños han visto algo por televisión pero no han disfrutado de ella. Ahora tienen la oportunidad gracias al programa Pilota a l'Escola, una iniciativa impulsada desde la Federación que presidía Ramón Se-deño, en 2005, y al calor de aquella histórica decisión de construcción de minitrinquetes escolares, del in-olvidable conseller Manuel Tarancón. Hoy, el programa ya no está dentro de la Conselleria de Educación y se mantiene gracias a la conselleria de Governació.



Grupo de escolares del CP Dr. Corachán que participaron en la experiencia escolar LEVANTE-EMV



Peloteando con sus propias pelotas y guantes. LEVANTE-EMV

TORNEO INTERESCOLAR

Final a lo grande en Massalfassar

La experiencia de Pilota a l' Escola concluye con la organización de un torneo al que, de manera voluntaria se inscriben los centros que han participado en la jornada didáctica. Este año serán las preciosas instalaciones de Massalfassar las que acojan esta especia de Trobada-Final en día 12 de junio, en una matinal que reúne a cientos de escolares en una hermosa fiesta de exaltación del deporte autóctono. Es esta una de las actividades más mimadas por la Federació de Pilota Valenciana, junto a las competiciones clásicas de promoción, como los Juegos Deportivos.

Han llegado Víctor y Quique al colegio. Los chavales salen de las aulas y marchan al polideportivo. En el frontón preguntarán a Víctor con la inocente curiosidad de un niño. Y el profesional de Pelayo atiende con generosidad a todos y cada uno de ellos. Se le ve feliz. El chaval, que ve cercana su retirada piensa que en las escuelas de este deporte puede tener una salida profesional. Hoy cobrará un jornal por la clase. Pero son pocas las clases al cabo del año. Si los clubes tuvieran escuelas bien estructuradas, y ligas patrocinadas, con televisión incluída podría generarse una buena cantidad de puestos de trabajo.

Y después, a jugar; a disfrutar con los golpes con una pelota y un guante que ellos mismos han elaborado.!Cómo disfrutan! Más de doscientos centros escolares vivirán este año esa experiencia. Más de diez mil escolares conocerán de cerca este deporte. Hay que cerrar el círculo. Cada escuela que sea un centro difusor; un potencial club. Así se gana el futuro.

La CIJB impulsa el Eurojove en Bélgica

Se consolida un torneo anual entre entre los pelotaris más jóvenes de Europa

A. S. VALENCIA

■ La Conferation Internacional des Jeux de Balle (CIJB) ha apostado de manera decidida por los torneos de jóvenes. El presidente de la Federación de Bélgica, Pascal Mathieu lo tiene claro: « serán los jóvenes pelotaris los que garantizarán el futuro de este deporte y los que, fuera de complejos apostarán por las modalidades comunes, evolucionadas». La reunión de la comisión ejecutiva del pasado mes de abril en Nivelles acordó impulsar estas competiciones de manera

anual, en tres categorías inferiores a los 19 años.

Los días 8,9 y 10 de julio han sido reservados en la localidad de Ciney para albergar a todos los seleccionados por las distintas federaciones afiliadas a la organización que, nacida en 1928, viene trabajando por la recuperación el impulso y la difusión del juego de pelota a mano en todo el mundo. La CIJB aglutina a más de 20 paises de Europa, América y Asia. Las perspectivas de creci-miento son espectaculares para este mismo año 2013 en el que se incorporarán nuevas afiliaciones desde Europa del Este, de Asia y de África. Uno de los grandes proyectos es el de consolidar Don Bosco Pelotari, en colaboración con la orden salesiana, En este sentido, la CIJB se reunirá con la



Los jóvenes europeos ya tienen su torneo oficial. LEVANTE-EMV

cúpula de esta orden el próximo día 1 de junio en Turín. Se hablará de un gran encuentro mundial de jóvenes pelotaris para el 2015 en esta ciudad italiana.

De momento, para el torneo de Bélgica se establecen tres categorías: sub 19; sub 17 y sub 15. Es la primera vez que de una manera estructurada se lanza una competición que, ya consolidada, ayudará a a una recuperación definitiva del juego de pelota a mano entre todas las regiones pelotísticas del viejo continente. La CIJB también ultima la organización del I Campeonato de América Latina que se jugará en Ecuador durante el próximo mes de septiembre con una amplia presencia de países del continente americano. Hay previsto un Mundial Sub 20.

RECUPERACIÓN

San Sebastián ofrecerá una exhibición de Llargues

▶ El ayuntamiento de San Sebastián ha programado para los días 8 y 9 de junio, frente a la casa consistorial, una serie de exhibiciones de las modalidades antiguas de la pelota vasca, de estilo directo. El sábado día 8, se realizará la exhibición de «bote luzea» y de «pasaka». La primera, idéntica al juego a Llargues valenciano o a las distintas modalidades reconocidas por la CIJB que se mantienen en Europa y América, y la «pasaka» que es la heredera del «courte paume». El domingo día 9 se reserva para la exhibición de «laxoa».

Es la primera vez que, junto a la playa de la Concha se jugará a pelota en una modalidad que movilizaba a miles de seguidores en tiempos pasados y que hoy se recupera en tie-